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Maud Deray, Responsable du site 
de Sète témoigne de son métier de 
Biologiste et chef de service 
délivrance à l’EFS. 
 
 
 
 
 
 

 
Depuis combien de temps travaillez-vous à l’EFS ? 
Cela fait à peu près un an et demi. J’ai commencé par 6 mois d’internat à 
l’EFS de la région Île-de-France puis j’ai pris mon poste actuel en mai 
2018. 
 
Pourquoi avoir rejoint l’EFS ? 
Dans ma formation de pharmacien biologiste, j’ai toujours beaucoup aimé 
l’immunohématologie. Je me suis donc naturellement dirigée dans cette 
voie. L’EFS m’a tout de suite beaucoup plu pour sa mission de santé 
publique et son profil atypique, à la frontière du privé et du public. On reste 
en lien avec les hôpitaux, ce qui permet une réflexion vraiment 
intéressante autour de cas cliniques. 
 
Quels sont les meilleurs moments de votre journée à l’EFS ? 
Pourquoi ? 
Pour moi, ce sont les moments d’échanges avec l’équipe, lorsque l’on est 
allé au bout d’un examen et que l’on a trouvé ce que l’on cherchait. Les 
dialogues avec les médecins prescripteurs sont aussi toujours très 
enrichissants.  
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Qu’appréciez-vous le plus à l’EFS ?  
J’ai un lien de confiance avec les médecins et services prescripteurs. Je 
rencontre des cas variés et intéressants, ce qui rend mon activité riche 
professionnellement. Côté pratique, l’EFS donne à ses salariés des 
avantages sociaux certains.  
 
Quelles sont les spécificités de votre métier à l’EFS ? 
En plus d’être pharmacien biologiste, je suis responsable de site. Le 
management et la relation avec les services supports de l’Etablissement 
étaient jusque-là inconnus pour moi. Cela me permet d’acquérir de 
nouvelles compétences et de diversifier mes fonctions. À cela s’ajoute le 
conseil transfusionnel qui est vraiment propre à l’EFS. Pour l’exercer, il est 
nécessaire de passer un diplôme supplémentaire, le DUTS, qui permet 
également de gérer la partie délivrance et distribution. La biologie est un 
domaine dans lequel il y a de plus en plus d’automatisation, le conseil nous 
permet donc de conserver un vrai lien avec les prescripteurs. 
 
Qu’est-ce que l’EFS a apporté à votre parcours ?  
Je me trouve au tout début de mon parcours, mais je dirais que mon 
expérience à l’EFS me permet de trouver un équilibre entre les différents 
aspects de la biologie que j’ai pu découvrir. Pendant mes années 
d’internat, j’ai eu l’occasion de travailler dans différents laboratoires et 
diverses spécialités, et c’est à l’EFS que j’ai trouvé le poste qui me 
correspondait le plus. 
 
Que partagez-vous au quotidien à l’EFS ? 
Dans un service d’IH / délivrance, on ne travaille pas isolément, on est 
toujours en équipe pour échanger autour de problématiques, dans le but 
d’accroître les connaissances de chacun. 
 
Si vous aviez un conseil à donner à quelqu’un qui souhaite 
rejoindre l’EFS, ce serait ?  
Sans aucun doute, aimer l’immunohématologie et ce qui a trait à la 
transfusion, car il s’agit d’un domaine extrêmement particulier, mais 
passionnant, qui nécessite un vrai engagement dans la chaîne 
transfusionnelle.  
 


